



1-st INT. UNIVERSITY FIN
SWIMMING CHAMPIONSHIP

USSR, TOMSK
SEPTEMBER 6—12, 1991

**ВСЕМИРНАЯ КОНФЕДЕРАЦИЯ ПОДВОДНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
(КМАС)
ФЕДЕРАЦИЯ ПОДВОДНОГО СПОРТА СССР
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ ПОДВОДНОГО СПОРТА
КЛУБ «СКАТ» ТОМСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО УНИВЕРСИТЕТА**

I МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЧЕМПИОНАТ УНИВЕРСИТЕТСКИХ КОМАНД ПО ПЛАВАНИЮ В ЛАСТАХ

СССР, ТОМСК, 6—17 СЕНТЯБРЯ 1991 г.

ВСЕМИРНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ ПОДВОДНОГО СПОРТА

Первые международные соревнования университетских команд по подводному плаванию

Первые международные соревнования университетских команд по подводному плаванию будут проходить в Томске с 6-го по 12-е сентября 1991 года, и мне очень приятно, что именно Томск будет хозяином первых международных студенческих соревнований по подводному плаванию.

Вот уже 20 лет я сотрудничаю с томичами, знаю в этом городе многих чемпионов в этом зрелищном виде спорта. Здесь очень тесный контакт между университетом и подводным плаванием, и мне бы хотелось, чтобы так было во всем мире, чтобы мы могли проводить местные, региональные континентальные чемпионаты для того, чтобы мы смогли приблизиться к программе Универсиады. Конечно, это трудный и долгий путь, но мы должны делать первые шаги.

Я уверен, что Томск будет хорошим хозяином чемпионата, и важно, чтобы национальные Федерации послали свои лучшие команды на Первый чемпионат университетских команд.

С наилучшими пожеланиями

Президент Спортивного комитета КМАС

К. Х. Керлл

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ

Председатель организационного комитета	ГАБРУСЕНКО Анатолий Пантелеевич
Первый заместитель председателя	МАКУШКИН Юрий Семенович
Заместители председателя	БАБАНСКИЙ Михаил Демьянович
	ГАВРИЛОВ Владимир Георгиевич
	МЕНГУНОВ Александр Борисович
Директор чемпионата	ГОНЧАРОВ Владимир Иванович
Главный судья чемпионата судья Всесоюзной категории	ЖДАНОВ Вадим Валерианович
Заместитель главного судьи судья международной категории	ТИТОВ Владимир Борисович
Заместитель главного судьи судья Республиканской категории	ТОРОПОВ Сергей Евгеньевич
Главный секретарь чемпионата судья Республиканской категории	ЮРГА Николай Иванович

ПОДВОДНЫЙ СПОРТ В ТОМСКЕ

Сердечно приветствуем вас в сибирском городе Томске. Наш город основан в 1604 году и имеет интересную историю. Раньше это был купеческий, торговый город, который славился своими конными почтовыми тройками и производством традиционных русских товаров. В 1880 году был основан первый от Урала до Японского моря университет.

Сейчас Томск — научный центр Сибири, где в 6 высших и 19 средних учебных заведениях обучается около 70 000 студентов. В Томске функционирует 30 научно-исследовательских и проектных институтов, создан Томский филиал Сибирского отделения Академии наук СССР.

Подводный спорт — один из популярных видов спорта в городе Томске. В настоящее время в городе более 1 000 спортсменов-подводников занимается в различных клубах: «СКАТ» (университет), «Афалина» (политехнический институт), «Наяда», «Атлантида» и др. Кроме того, функционируют две детских спортивных школы по плаванию в ластах.

Команда клуб «СКАТ» была трижды победителем филиала Кубка СССР по плаванию в ластах. Среди воспитанников клуба «СКАТ» и детской спортивной школы — мастера спорта международного класса, чемпионы Европы и мира, рекордсмены мира: А. Шумков, И. Авдеева, В. Волков, В. Сучков, Н. Пушкарева, Н. Марьянова, А. Кочетков, Н. Грязнова, Р. Закамскова, Т. Мельникова, Л. Вахрушева, О. Дроздов, Р. Мурсалимов, Н. Дячкина, И. Егорушкина, Т. Соломко, В. Толстолес.

Команду клуба «СКАТ» к I чемпионату университетских команд готовил Заслуженный тренер СССР А. Д. Шумков и П. В. Тимченко.

Сейчас можно уверенно сказать, что существует томская школа подводного спорта, богатая традициями и более чем 30-летним опытом. В 1968 году впервые в мире в клубе «СКАТ» были сконструированы и изготовлены ласты с лопастью из стеклопластика, которые стали популярны во всем мире, особенно у спортсменов высшей квалификации. В конструировании и производстве таких ластов накоплен большой опыт. В настоящее время созданы все условия для открытия на базе клуба «СКАТ» международного центра по подготовке спортсменов и тренеров по плаванию в ластах.

В 1989 году в Томске с деловым визитом был Президент спортивного комитета КМАС К. Керлл, который высоко оценил работу клуба «СКАТ» и координирующую деятельность областной федерации подводного спорта.

Томичи с большим интересом ждут встречи с участниками I чемпионата университетских команд по плаванию в ластах.

ПОЛОЖЕНИЕ

о первом международном чемпионате университетских команд по плаванию в ластах

1. Общие положения

1.1. По поручению Всемирной Конфедерации подводной деятельности (КМАС) Федерация подводного спорта СССР (ФПС СССР) и клуб «СКАТ» Томского государственного университета организуют международные соревнования — I международный чемпионат университетских команд по плаванию в ластах.

1.2. Непосредственное проведение чемпионата возлагается на организационный комитет, Федерацию подводного спорта Томской области, клуб «СКАТ» и судейскую коллегию.

1.3. Соревнования проводятся в соответствии с действующими Международными правилами соревнований по плаванию в ластах КМАС.

1.4. Официальные языки чемпионата — русский и английский.

2. Сроки и место проведения

2.1. Чемпионат проводится в период с 6 по 12 сентября 1991 г.

2.2. Место проведения: СССР, г. Томск, спортивный комплекс «Томь», бассейн 50 м, 8 дорожек, компрессор — 200 кг/см². Бассейн оборудован электронной системой регистрации времени «Дельфин».

3. Участники

3.1. К участию в соревнованиях допускаются команды, представляющие университеты или другие учебные заведения различных стран или отдельные спортсмены.

3.2. По согласованию с оргкомитетом к соревнованиям могут быть допущены вне значета команды и спортсмены других регионов.

3.3. Численный состав команды (максимум):

— 5 спортсменов — мужчин;

— 5 спортсменок — женщин;

— 5 сопровождающих (руководитель, тренер, судья, врач и др.).

3.4. Участники должны знать и соблюдать Международные правила соревнований по плаванию в ластах КМАС, настоящее Положение и выполнять требования судейской коллегии и врача соревнований.

4. Программа пребывания в Томске участников соревнований 6 сентября, пятница

— Прибытие участников в Томск. Размещение в гостинице. Экскурсия по городу. Тренировки.

7 сентября, суббота

— Тренировки. Мандатная комиссия. Встреча руководителей команд. Заседание судейской коллегии.

8 сентября, воскресенье

— Торжественное открытие соревнований. Утренняя и вечерняя программа соревнований.

9 сентября, понедельник

— Утренняя и вечерняя программа соревнований. «Круглый стол» с участием руководителей команд (перспективы сотрудничества).

10 сентября, вторник

— Утренняя программа соревнований. Торжественное закрытие соревнований. Вечер отдыха.

11 сентября, среда

— Отдых в лесу. Культурная программа.

12 сентября, четверг

— Отъезд участников.

5. Дистанции и определение победителей

5.1. Соревнования проводятся в следующих видах на дистанциях:

	Мужчины	Женщины
Подводное плавание	100 м	100 м
	400 м	400 м
	800 м	800 м
Плавание в ластах	100 м	100 м
	200 м	200 м
	400 м	400 м
	800 м	800 м
	1500 м	1500 м
Ныряние	50 м	50 м
Эстаферы	4×100 м	4×100 м
	4×200 м	4×200 м

5.2. Количество видов и дистанций для каждого участника не ограничивается.

5.3. Командное первенство (раздельно среди мужчин и женщин) определяется путем сложения очков, начисленных двум лучшим участникам команды на каждой дистанции и командой в эстафетах (по наибольшей сумме очков). Личное первенство и командное в эстафетах определяется по лучшему временному результату, показанному спортсменами в финальных заплывах.

5.4. Очки для определения командного первенства начисляются участникам на каждой дистанции (двум лучшим) и командам в эстафетах:

1-е место — 25 очков	11-е место — 10 очков
2 22	12 9
3 20	13 8
4 18	14 7
5 16	15 6
6 15	16 5
7 14	17 4
8 13	18 3
9 12	19 2
10 11	20 1

Количество очков за эстафетное плавание умножается на коэффициент 2.

6. Награждение победителей

6.1. Команде, занявшей первое место в общекомандном зачете, присваивается звание чемпиона соревнований. Команда награждается призом оргкомитета и дипломом. Команды, занявшие второе и третье места, награждаются призами оргкомитета и дипломами.

6.2. Победителям в личном зачете и в эстафетах (на каждой дистанции) присваивается звание чемпиона соревнований, они награждаются призами оргкомитета и дипломами. Участники, занявшие второе и третье места, награждаются дипломами.

6.3. Участники, занявшие 4-е, 5-е и 6-е места в личном зачете, награждаются дипломами.

7. Финансовые условия участия

7.1. Команда-участница соревнований несет расходы по проезду к месту соревнований в г. Томск и обратно.

7.2. Организатор на месте соревнований обеспечивает:
— размещение в гостинице с 6 по 12 сентября 1991 г.;

- питание с обеда 6 сентября до завтрака 12 сентября 1991 г.;
- транспорт на встречу, проводы, на время соревнований и тренировок;
- культурную программу;
- деньги на карманные расходы в рублях.

8. Заявки и документы

8.1. Предварительные заявки от команд-участниц должны быть направлены в адрес организатора соревнований до 15 мая 1991 г.

СССР, 123362, Москва, а/я 395
 Федерации подводного спорта СССР
 Телекс 411852 ТАНТЛ СУ
 Телефон (095) 491.86.61.

Копию заявки просим направить:
 СССР, 634010, Томск, университет, СКАТ.
 Телефоны (3822) 78.98.18, 44.93.45.

8.2. Именные заявки на участие в соревнованиях должны быть направлены по тем же адресам до 10 августа 1991 г.

8.3. В мандатную комиссию 7 сентября 1991 г. должны быть представлены:

- копия именной заявки на участие;
- паспорта участников;
- декларации;
- медицинские справки;
- список национальных рекордов по плаванию в ластах;
- сумма взноса.

9. Допинг-контроль

Во время соревнований предполагается проведение антидопингового контроля.

10. Маршрут проезда до Томска

Поезд: станция Тайга Кемеровской области, пересадка до Томска (80 км).

Самолет: прямые рейсы до Томска из Владивостока, Хабаровска, Улан-Удэ, Иркутска, Читы, Москвы. Можно лететь любым рейсом до Новосибирска, от Новосибирска до Томска 5 рейсов в день (240 км).

Необходимо заранее бронировать билеты до Томска и обратно, информировать организатора в Томске о дате приезда, времени и номере рейса (№ поезда).

ПРОГРАММА ЧЕМПИОНАТА

7.09.91

10.00—12.00, 16.00—18.00 тренировка

8.09.91 Утро:

9.00 разминка 800 м плавание в ластах, жен.

10.00 старт 800 м плавание в ластах, муж.

Вечер: 16.00 разминка

17.00 **ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ ЧЕМПИОНАТА**

17.30 старт 100 м плавание в ластах, жен.

100 м плавание в ластах, муж.

400 м подводное плавание, жен.

400 м подводное плавание, муж.

НАГРАЖДЕНИЕ

4×200 м эстафета, жен.

4×200 м эстафета, муж.

9.09.91 Утро:

9.00 разминка

10.00 старт 50 м ныряние, жен.

50 м ныряние, муж.

1500 м плавание в ластах, жен.

1500 м плавание в ластах, муж.

Вечер:

16.00 разминка

17.00 старт 200 м плавание в ластах, жен.

200 м плавание в ластах, муж.

800 м подводное плавание, жен.

800 м подводное плавание, муж.

НАГРАЖДЕНИЕ

10.09.91

Утро:

9.00 разминка 100 м подводное плавание, жен.

10.00 старт 100 м подводное плавание, муж.

400 м плавание в ластах, жен.

400 м плавание в ластах, муж.

4×100 м эстафета, жен.

4×100 м эстафета, муж.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАКРЫТИЕ ЧЕМПИОНАТА

**WORLD UNDERWATER CONFEDERATION — CMAS
UNDERWATER SPORT FEDERATION OF THE USSR
TOMSK REGIONAL UNDERWATER SPORTS FEDERATION
CLUB «SKAT» OF TOMSK UNIVERSITY**

1-st INT. UNIVERSITY FIN SWIMMING CHAMPIONSHIP

USSR, TOMSK, SEPTEMBER 6—12, 1991

**WORLD UNDERWATER FEDERATION
KMAS**

1st Int. University Championship Finswimming

The 1st Int. University Championship will be in TOMSK [September 6—12 th, 1991] and I am very pleased that just TOMSK will host this 1st great Finswimming event for students and Universities.

Since about 20 years I have a close contact to TOMSK and there is a friendship between many persons in this nice town of Siberia and myself, many champions and world champions in our very spectacular discipline of Finswimming are from TOMSK, there is a very close contact between the University and our sport and it is now important, that worldwide there will be established a positive, close contact between Universities and Finswimming, that we will have local, regional and continental championships, so that we will come very soon in the programme of the UNIVERSIADE. Of course this is a hard and long way, but we must now make our first steps.

I am sure that TOMSK will be a very good host for this Championship and it will be important that National Member-federations will send their best teams to this 1st Int. University Championship.

With kind regards.

Karl—Heinz Kerll,
President of the Sports Committee.

ORGANIZATION COMMITTEE

President of the Organization Committee	Anatoly GABRUSENKO
Vice-president	Yury MAKUSHKIN
Vice-presidents	Michail BABANSKY Vladimir GAVRILOV Alexander MENGUNOV
Director of the Championship	Vladimir GONCHAROV
Chief referee of the Championship	Vadim ZHDANOV
Assistant referee	Vladimir TITOV
Assistant referee	Sergey TOROPOV
Chief secretary of the Championship	Nicholay YURGA

UNDERWATER SPORT IN TOMSK

Welkome to Siberian town Tomsk. Tomsk is founded in 1604 and has a very interesting history. Many years ago it was a merchant and market town. In 1880 the 1st Siberian University was established.

Now Tomsk is a scieintifical centre of Siberia. There are 6 high, 20 secondary schools, 30 reearch institutes in it. There are 70 000 students in Tomsk.

Underwater sport is one of the popular in Tomsk. At present more than 1 000 sportsmen are training at different underwater clubs: «SKAT» (University), «Afalina» (Polytechnical Institute), «Najada», «Atlantida» and others. Besides there are 2 children sport schools in fin swimming.

The team of the club «SKAT» was a winner of the All-Union Cup in fin swimming for 3 times. There are masters of sports of international class, shampions of Europe and world among sportsmen of «SKAT».

Thus there is a shool of underwater sport in Tomsk with its own traditions and 30 years experience. In 1968 the club «SKAT» was the 1st in the world to design and make fins with the fan of glass-reinforced plastic, which are world famed especially by high scilled sportsmen. In designing and producing the flippers it has become highly experienced. At present there are all conditions for establishing an international centre on training in fin swimming on the base of club «SKAT».

In 1989 President of Sport Committee KMAS K. Kerll visited Tomsk. He approved the activity of the club «SKAT» and Regional Federation.

Inhabitants of Tomsk are looking forward to meeting with participants of the University teams in fin swimming.

REGULATIONS

OF THE 1-ST INT. UNIVERSITY FIN SWIMMING CHAMPIONSHIP

1. General disposals

1.1. By delegation of the WORLD UNDERWATER CONFEDERATION (CMAS) the Underwater Sports Federation of the USSR and Club SKAT of Tomsk State University are organizing the international competitions — 1-st Int. University Fin Swimming Championship.

1.2. The immediate organisation of the Championship is entrusted with the Organizing Committee, Tomsk Underwater Sports Federation, Club SKAT and board of judges.

1.3. The competitions are held according to the International Regulations for Finswimming of the CMAS.

1.4. Official Championship languages are English and Russian.

2. Dates and place of Championship

2.1. The Championship is held between September 6 and September 12, 1991.

2.2. Place: USSR, Tomsk, sports complex «TOM», 50-m swimming pool, 8 lanes, compressor with filling pressure 200 bar. Swimming pool is equipped with electronic judging and timing equipment system «Delphin».

3. Participants

3.1. The participation is open to the teams or sportsmen, representing the Universities or another scolar establishments.

3.2. In accordance with the Organizing Committee other sportsmen can be admitted out of classification.

3.3. Number of participants (maximum):

— 5 Men

— 5 Women

— 5 accompanying persons (team leader, coach, judge, wedecin etc).

3.4. The participants must know and observe the International regulations for Finswimming of the CMAS, the present Regulation and the requirements of the board of judges and of the Championship medecin.

4. Programme of stay of participants in Tomsk

September 6, Friday

— Arrival of participants in Tomsk. Lodging in the hotel.

Tomsk sightseeing tour. Training.

September 7, Saturday.

— Training. Documental commission. Team leader's meeting. Meeting of board of judges.

September 8, Sunday.

— Opening ceremony. Morning and evening competitions.

September 9, Monday.

— Morning and evening competitions. Round table with team leader's participation (cooperatioin views).

September 10, Tuesday.

— Morning competitions. Closing ceremony. Evening party.

September 11, Wednesday.

— Rest in the forest. Cultural programme.

September 12, Thursday.

Departure of participants.

5. Distances and classification

5.1. The competitions are held in the following distances (disciplines):

	Men	Women
Finswimming	100 m	100 m
	200 m	200 m
	400 m	400 m
	800 m	800 m
	1500 m	1500 m
Underwater SCUBA	100 m	100 m
	400 m	400 m
	800 m	800 m
Underwater Breath Hold	50 m	50 m
Relay	4×100 m	4×100 m
	4×200 m	4×200 m

5.2. Number of competitions and distances for every participant is not limited.

5.3. Team classification (men and women separately) is determined by adding the points obtained by the two team

members in each distance and by the team in the relay (according to maximum points sum). Individual classification and relay classification is determined according to the best time result achieved in the final series.

5.4 The following points will be allocated for team classification (two best individuals and teams in the relays):

1-st place — 25 points	11-th place — 10 points	
2 22	12	9
3 20	1	8
4 18	14	7
5 16	15	6
6 15	16	5
7 14	17	4
8 13	18	3
9 12	19	2
10 11	20	1

The points awarded for relays are multiplied by 2.

6. Prize giving

6.1. Prizes are awarded to teams or competitors in the first three places:

— national teams will be awarded Organizing Committee prizes and diplomas;

— the winners of individual competitions (men & women) and the winning members of lite relays will be awarded Organizing Committee prizes, and diplomas.

6.2. Competitors placed 4-th, 5-th and 6-th are awarded diplomas.

7. Financial terms

7.1. Participating teams are carrying all expenses for travelling to Tomsk and back to their countries.

7.2. Organized is providing:

— lodging from Sept. 6 to Sept. 12, 1991;

— meals from Sept. 6 (lunch) to Sept. 12 (breakfast);

— transport at arrival and departure, during the competitions and trainings;

— cultural programme;

— pocket money in roubles (at special agreement).

7.3. Participation fee is US \$ 175 for each participant. The fee must be payed cash in Tomsk.

7.4. In case when the national federation agrees with club SKAT about the setting up traditional club competitions or bilateral exchanges, their teams are exempted of paying participation fee for these competitions.

8. Entries and documents

8.1. Preliminary entries from the participating teams must be sent to the organizer's address till June 15, 1991.

The address is:

123362, Moscow, P. O. Box 395

Underwater Sports Federation of the USSR

Telex 411852 TANTL SU

Phone 491.86.61.

Please send copy of the entry form to:

634010, Tomsk, University, Club SKAT

Phones (3822) 78.98.18, 44.93.45.

8.2. Final declarations of participation must be sent before August 10, 1991, at the same addresses.

8.3. Before competitions, September 7, the participants must forward:

- copy of preliminary declaration of participation;
- participant's passports;
- declarations of participation;
- medical certificates;
- lists of national finswimming records;
- entry fee.
- Prize of one extra night in Tomsk (before Sept 6 and after Sept. 12 (hotel and meals) is US \$ 30 per participant, per day.

9. Anti-dope testing

During the competitions anti-dope testing should be organized.

10. Arrival to Tomsk

Train: Taiga station, Kemerovo region, than transfer to Tomsk (80 km).

Plane: direct flights to Tomsk from Vladivostok, Khabarovsk, Ulan-Ude, Irkutsk, Chita, Moscow, 5 flights a day from Tomsk to Novosibirsk.

You must book your tickets in advance. Please inform us about the date of your arrival, flight or train number.

WELCOME TO TOMSK

UNDERWATER SPORTS FEDERATION OF THE USSR
ORGANIZING COMMITTEE

PROGRAMME OF CHAMPIONSHIP

7.09.91	10.00—12.00	training		
	16.00—18.00	training		
8.09.91	9.00			warming up
morning	10.00	start		800 m surface swimming, women
				800 m surface swimming, men
evening	16.00			warming up
	17.00			Opening Ceremony of Cham- pionship
	17.30	start		100 m surface swimming, women
				100 m surface swimming, men
				400 m immersion swimming, women
				400 m immersion swimming, men
				Prize Giving
				4×200 m relay, women
				4×200 m relay, men
9.09.91	9.00			warming up
morning	10.00	start		50 m apnea, women
				50 m apnea, men
				1500 m surface swimming, women
				1500 m surface swimming, men
evening	16.00			warming up
	17.00	start		200 m surface swimming, women
				200 m surface swimming, men
				800 m immersion swimming, women
				800 m immersion swimming, men
				Prize Giving
10.09.91	9.00			warming up
morning	10.00	start		100 m immersion swimming, women
				100 m immersion swimming, men
				400 m surface swimming, women

400 m surface swimming,
men
4×100 m relay, women
4×100 m relay, men

CLOSING CEREMONY OF CHAMPIONSHIP

Сдано в набор 26.07.91. Подписано к печати 26.08.91.
Формат 60×84¹/₁₆ пл. 1,25 усл. пл. 1,163
Заказ 1715. Тираж 1000.

